

“En carne y hueso” – Pr Jim Sprengle – Día de Navidad

25 de diciembre de 2025

- I. **Juan 1:1; 14 a -** ¹ En el principio era el Verbo, y el Verbo era con Dios, y el Verbo era Dios. ¹⁴ Y aquel Verbo fue hecho carne, y habitó entre nosotros.
- II. **Hoy tenemos una de las lecturas más profundas de la Biblia .**
 - a. Si había alguna duda de que Jesucristo es Dios, es difícil rebatir abiertamente que Juan dijo que el Verbo es Jesucristo y que el Verbo es Dios.
 - i. Agustín dijo una vez que simplemente no somos capaces de comprender esta idea de Jesús haciéndose humano como lo hizo, pero el misterio es algo bueno, porque permite que Dios sea Dios: Él es más grande de lo que podemos entender.
 - ii. Supongo que siempre habrá quienes endurezcan sus corazones contra la idea de Jesús y Su divinidad... y que Él pudiera perdonar los pecados de todos a través de Su muerte y resurrección.
 - b. Mucho tiempo atrás, cuando San Juan escribió el Evangelio que leemos hoy, había una herejía llamada docetismo, que proviene de la palabra griega δοκέω (dokeō), que significa “parecer”
 - i. en realidad no tomó forma humana ni se convirtió en un ser humano real... sólo lo parecía.
 - ii. Simplemente no podían creer que Dios realmente se rebajara al nivel de la humanidad como lo hizo.
 - 1. Pero Juan, en nuestro Evangelio de hoy, quiere asegurarse de que conozcamos la verdad: «Soy testigo ocular... Caminé con este Hombre, lo abracé, lloré con él y comí con él. Pasé tres años de mi vida con él y nadie puede decir con sinceridad que fue solo una ilusión».
 - 2. No, Jesucristo fue enviado en carne para salvar a personas reales... el Verbo se hizo carne para salvar a personas reales, como tú y yo.
 - 3. También es cierto que la naturaleza divina de Jesús estaba velada... la gente que lo rodeaba sólo vio destellos de su gloria hasta después de que resucitó de entre los muertos... pero eso no cambia el hecho de que Él es Dios.
 - 4. A veces las cosas más sorprendentes pueden suceder delante de nosotros y no nos damos cuenta.
 - c. He utilizado esta ilustración antes, pero no siempre reconocemos cuando estamos en medio de la grandeza...
 - i. Un famoso violinista llamado Joshua Bell posee y toca un Stradivarius valorado en 15 millones de dólares en salas de conciertos abarrotadas... y decidió hacer un pequeño experimento en el andén del metro de Washington DC.

- ii. Se puso una gorra de béisbol, unos vaqueros y una camiseta y dio un concierto de 45 minutos.
 - iii. Supongo que contaron casi 1.100 personas que pasaron caminando, y de todas ellas, solo siete personas se detuvieron a escuchar.
 - iv. Ganó alrededor de 32 dólares en billetes y cambio... lo cual es muy gracioso porque sus conciertos pueden costar fácilmente 400 dólares por entrada.
 - v. Sin embargo, una mujer reconoció a Joshua Bell y se sentó allí, al frente y en el centro, con una enorme sonrisa en su rostro.
 - 1. Fue entrevistada y dijo: «Fue lo más asombroso que he visto en Washington. Joshua Bell estaba allí tocando en hora punta, y la gente no se detenía, ni siquiera miraba, ¡y le lanzaban monedas! ¡Monedas! Pensaba: '¡Dios mío! ¿En qué clase de ciudad vivo para que esto pueda pasar?'»
- d. Parece que el experimento de Joshua Bell es un microcosmos de la vida de Jesús.
- i. La gente pasa por alto la belleza del Niño Jesús, Aquel que vino en carne a nuestro mundo ordinario para arreglar el caos que comenzó justo después de la creación.

III. **Esta falta de reconocimiento de Dios** en Su creación no es nueva... Es tan antigua como la humanidad misma.

- a. La Biblia dice: «¹ En el principio era el Verbo, y el Verbo estaba con Dios, y el Verbo era Dios. ² Él estaba con Dios en el principio. [Esto es parte del Génesis] ³ Por medio de él fueron hechas todas las cosas; sin él nada de lo que ha sido hecho, fue hecho. ⁴ En él estaba la vida, y la vida era la luz de los hombres. ⁵ La luz resplandece en las tinieblas, pero las tinieblas no la comprendieron » (Juan 1:1-5).
 - i. Jesucristo es la solución a la oscuridad y al pecado que han vencido a este mundo e incluso a ti.
 - ii. Ninguno de nosotros puede mirar a su alrededor y decir que el mal y el pecado no existen... aunque es difícil admitir que reside en nosotros.
 - iii. Todo ser humano ha heredado el pecado de nuestros antepasados, Adán y Eva, quienes desobedecieron el mandato de Dios... pero escuchemos lo que dice Colosenses 1:
 - 1. ¹² [Dios Padre] Él les ha permitido participar de la herencia que pertenece a su pueblo, que vive en la luz. ¹³ Porque nos rescató del reino de las tinieblas y nos trasladó al reino de su amado Hijo, ¹⁴ quien compró nuestra libertad y perdonó nuestros pecados. ¹⁵ Cristo es la imagen visible del Dios invisible. Existía antes de que todo fuese creado y es supremo sobre toda la creación, ¹⁶ ... Todo fue creado por medio de él y para él... ²² Sin embargo, ahora [el Padre] los ha reconciliado

consigo mismo mediante la muerte de Cristo en su cuerpo físico... (Colosenses 1:12-16; 22)

2. Y ese cuerpo físico... Dios en carne... fue quebrantado y crucificado en la cruz por ti.

b. Nuevamente, volvemos al maravilloso hecho de que Jesús realmente es Dios – Todas las cosas fueron creadas por Él y para Él – y Dios el Padre eligió cambiar su herencia de pecado a través de Adán y Eva a una herencia de salvación a través de Su Hijo Jesucristo.

- i. Detente un momento... siéntate y disfruta de la música de lo que acabo de decir.
- ii. Sin fe en Jesús, no tenemos esperanza y estamos muertos en nuestros delitos y pecados (Efesios 2:1). Pero con fe en Jesús, él murió y resucitó para la purificación de nuestros pecados (Hebreos 1:3).
- iii. Como el pecado en nosotros quiere constantemente rechazar a Dios... distanciarnos de Su gloria... ignorar los dones que Él nos da... El Niño Jesús capta nuestra atención como un acontecimiento extraordinario en un paquete muy ordinario.
 1. La solución a todo es el Niño encontrado en el pesebre... de alguna manera, aunque cueste entenderlo, este Niño es la solución a nuestro pecado... el gran abismo que nos separa de Dios.
 2. El niño Jesús vino al mundo para redimir a los pecadores... y después de muchos años de dolor y rechazo, Jesús el Hombre tendría su cuerpo físico roto por nosotros en la cruz.

IV. **Dios hecho carne: la gran sorpresa** y el maravilloso misterio de la Navidad.

- a. Porque Dios aparece en un lugar donde ciertamente no esperamos encontrarlo: «El Verbo se hizo carne y habitó entre nosotros» (Jn 1,14).
- b. Dios el Verbo, que estaba en el principio y participó en la creación de todas las cosas, tomó una naturaleza humana como la tuya.
 - i. Lo Increado se hizo criatura... lo Infinito se hizo limitado y atado... lo Eterno se hizo sujeto al tiempo.
 - ii. El Verbo se hizo carne, Jesucristo, verdadero Dios y verdadero hombre en una sola persona.
- c. Sé que quizás hoy esté predicando a los ya convencidos, o que quizás ustedes reconozcan la verdad de Jesucristo y Su naturaleza divina.
 - i. Sin embargo, el mundo está lleno de burladores que ven el cristianismo como si fuera solo una de las muchas maneras de conocer a Dios, si es que Dios existe.
 - ii. En medio de esa clase de oscuridad estamos llamados a señalar directamente a Jesucristo.
 1. Y sí, al principio puede que piensen que Jesús es solo otro músico mediocre en el metro, pero a medida que continúan

escuchando, la música se vuelve más clara y más hermosa... comienza a sonar verdadera.

- iii. El Verbo se hizo carne y habitó entre nosotros – Él es el Salvador – y ese Hombre, que también es Dios, murió y resucitó para pagar por el pecado del mundo... pero aún más personalmente... Él pagó por tus pecados y los míos...
- iv. Que suene la música... Dios se ha hecho carne... ¡El niño de Belén ha nacido y estás perdonado! Amén.

¹ Gene Weingarten, *El violinista en el metro* (Simon and Schuster, 2010), página 360